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BOYAL MAGALUF 
DARA NUEVOS ALICIENTES 

A UNA DE LAS ZONAS TURISTICAS 
MAS IMPORTANTES DE LA ISLA

RESPONDIENDO a las 
necesidades de una 

buena urbanización turís
tica de Mallorca, hace po
cos meses se ha inaugura
do en Magaluf un comple
jo de viviendas que vienen 
a resolver este problema. 
Su nombre es «Edificio 
Royal Magaluf», construi
do por la empresa «Mit- 
jom,' S. A.», de Promocio
nes Turísticas.

DATOS SOBRE 
EL «EDIFICIO 
ROYAL MAGALUF»

Como datos a destacar, 
conviene señalar que la 
construcción abarca 36.000 
metros cuadrados y que 
tiene un solar de 16.000 
metros cuadrados, de los 
cuales 7.000 metros cua
drados corresponden a te
rrazas y piscinas.

En total son 288 los 
apartamentos que ya es
tán puestos en funciona
miento, preparados para 
que puedan ser habitados 
en las mejores condiciones 
y en cualquier momento.

OTRAS 
CARACTERISTICAS 
DEL «EDIFICIO ROYAL 
MAGALUF»

Para que los clientes 
puedan disfrutar de las 
máximas comodidades, el 
edificio dispone, además, 
de toda una planta comer
cial en la que se pueden 
encontrar toda clase de 
artículos. Hay un restau- 
r a n t e «self-service» y 
pronto se abrirá un restau
rante italiano. ..

Asimismo, hay instala
dos tres bares que fun
cionan continuamente y 
localizados cerca de las 
playas y las piscinas.

UNA CAFETERIA-SNACK 
BAR, UNICA
EN MALLORCA

Entre las principales 
atracciones e instalaciones

de que dispone el «Edificio 
Royal Magaluf», sobresale 
una cafetería-snack bar que 
es copia de un modelo ex
tranjero y única en Mallor
ca. Su nombre es «Hardy 
Burger-Music Grill».

■En ella se sirven ham
burguesas cuyo peso osci
la entre los 250 y 350 gra
mos, bocadillos y helados 
de tamaños descomunales. 
«Todo a lo grande», según 
nos informaron.

La cafetería-snack bar 
lleva, asimismo, un equipo 
estereofónico que funciona 
continuamente. Y como la 
mayor atracción, consta de

una sala de proyección de 
películas, en las que se pue
den ver, por ejemplo, al 
inolvidable Charlot, pues 
ya se han adquirido, al pa
recer, los derechos para 
la proyección de estas pe
lículas.

Todo esto, aunque toda
vía no funciona plenamen
te, será atendido por chi
cas.

PERSONAL .
EMPLEADO .

El «Edificio Royal Ma
galuf» contará, cuando es
té terminado completamen
te, con unos 60 empleados

en total. La cifra, aunque 
baja, es muy sugestiva, ya 
que se ha pretendido aho
rrar personal por la difi
cultad que existe para en
contrar un personal cuali
ficado para los servicios 
que se ofrecen.

De todas maneras, y por 
si quedasen dudas de la 
efectividad de tan pocos 
empleados, en los pocos 
meses que lleva funcio
nando este complejo, no 
ha habido nunca una que
ja o demanda de los clien
tes por faltas cometidas en 
los distintos servicios que 
hay. La organización ha

sido estudiada a fondo pa
ra que todo funcione per
fectamente bien.

ALQUILERES DE 
APARTAMENTOS

El alquiler de los apar
tamentos del «Edificio Ro
yal Magaluf» es en explo
tación turística. Casi to
dos los servicios que se 
ofrecen van incluidos en 
la contratación. Es, por 1c 
tanto, similar a un hotel.

En cuanto a los precios, 
se puede decir que son ra
zonables. Ni caros ni ba
ratos. Están en relación di
recta con lo que se ofrece.

PERSPECTIVAS
FUTURAS

Se calcula que para fi
nales de año, en noviem
bre seguramente, todas las 
instalaciones que compo
nen este complejo, así co
mo los diferentes servi
cios, estarán ya en pleno 
funcionamiento.

La empresa «Mitjom, 
S. A.», propietaria del 
«Edificio Royal Magaluf», 
ha empezado recientemen
te a hacer los estudios pre
liminares para la cons
trucción de otro lote de 
apartamentos similar a los 
ya citados. Sin embargo, 
en este nuevo grupo de 
viviendas se va a tener en 
cuenta un nuevo factor: se 
va a tratar de acoplar el 
complejo a la Naturaleza. 
Para que esto sea comple
tamente cierto, el edificio 
que se construya será de 
estilo mallorquín o ibicen- 
co. Lo cual, de paso, es 
una verdadera novedad en 
Magaluf, ya que en sus 
playas sólo hay un chalet 
particular que presente es
tas especiales caracterís
ticas, no habiendo, por el 
contrario, ningún hotel o 
grupo de apartamento que 
las tenga.

«Mitjorn, S. A.» ha em
pezado, asimismo, hace po
co tiempo, a construir un 
complejo similar a los an
teriores en Palma, concre
tamente en la calle Calvo 
Sotelo (Gomila).

CURIOSIDADES
Es muy significativo se 

ñalar que toda la dirección 
del «Edificio Royal Maga
luf» está siendo llevada y 
dirigida por un grupo de 
gente joven, cuyas máxi
mas aspiraciones, según 
nos informaron ellos mis
mos, es conseguir que todo 
lo que están haciendo sea 
un éxito.

CANCER 
Fotos: PASCUAL

Impreso en T.I.S.A. Barcelo
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IAuténticas colmenas humanas!

MANUEL PEREZ OLEA, BIDENTE DEL SINDICATO  
DE LA CONSTRUCCION, |NALA QUE CADA VEZ ES  
MAS DIFICIL EL FRAülEN LA CONSTRUCCION

Carné 
de 
acreditación 
de las

CL ciudadano medio 
español tiene desde 

hace ya muchos años 
un problema elemen
tal: el de la vivienda, 
con las consecuencias 
que se' derivan de él 
hacia otros pormeno
res económicos que tie
nen como raíz la po
sesión de un hogar, en 
muchas ocasiones no 
tan digno como sería 
de desear.

VIVIENDAS
CARAS
Y POCO 
DURADERAS

En general kf vivien
da de tipo medio no 
tiene una larga vida. 
Los materiales se ha
cen escasear, la calidad 
tipo es muy baja y no 
es extraño ver cómo 
han de ser derribadas 
muchas viviendas con 
diez o quince años de 
vida o, en su defecto 
menor, han de ser res
tauradas en buena par
te, con los inconvenien
tes que ello lleva con
sigo, lógicamente.

La creación de esas 
colmenas en que se han 
convertido las llama
das «ciudades-dormito
rio» consiguieron, de 
momento, hallar un 
hueco para millares de 
familias que huyen de 
sus lugareños terruños 
para refugiarse y bus
car nuevos horizontes 
en las grandes urbes.

Así, no es difícil, en 
cualquier diario o re
vista, leer que por una 
módica cifra de entra
da, a veces no superior 
a las cincuenta mil pe
setas, se puede uno ha
cer con las ansiadas 
llaves. Luego vienen 
muchísimas letras, infi
nidad de mensualida
des y una curiosa y lar
ga hipoteca que a buen 
seguro nadie entiende 
muy bien, pero que

hay que cubrirla obli
gatoriamente, como es 
natural.

Surge entonces el 
problema de la escasa
mente preparada dis
tribución en el terreno, 
poco antes virgen y 
ahora repartido de ma
la manera, de acuerdo 
con los intereses de 
constructores o propie
tarios. Los Ayunta
mientos no dan abasto 
a reglamentar y menos 
a vigilar. Faltan zonas 
verdes, sobran alturas, 
no se piensa en los 
aparcamientos, el ta
pón de entrada y sali
da, en las horas pun
ta, es insoslayable...

Sin embargo han ve
nido a resolver muchas 
pegas y apuros. Lo im
portante es tener un te
cho. Luego viene lo de
más. Y luego vienen 
lós hijos y no hay co
legios suficientes. Y vie
nen los problemas del

espacio. Y la casa se 
hace vieja.

FUNDAMENTAL 
PROBLEMA:
EL FRAUDE

Pocos terrenos son 
tan abonados última
mente como el fraude 
de las viviendas. Desde 
el aldabonazo de aque
lla tristemente famosa 
«Nueva Esperanza» a 
los de hoy han surgido 
infinidad de ellas, y los 
tribunales de Justicia 
trabajan muchas horas 
en su solución y en el 
reparto de responsabi
lidades.

Siempre hay, por su
puesto, un perdedor fi
jo: el comprador, que, 
a costa de infinitos sa
crificios, pudo entregar 
la entrada y pagar to
dos los meses los mil 
duros de la letra. Ese 
siempre pierde cuando 
se produce un fraude.

empresas 
inmobiliarias 
el próximo 
otoño

Al 
to, 
sa 
los 
en 
ma

menos, de momen- 
se encuentra sin ca
y sin dinero. Y 
meses empleados 

resolver el proble- 
se agolpan en la

Casas antiguas... y casas nuevas

puerta de su esperanza.
Por ello, las recientes 

declaraciones de don 
Manuel Pérez Olea, 
presidente nacional del 
Sindicato de la Cons
trucción y, secretario de 
la Comisión de Vivien
das de las Cortes, co
bran un interés inusi
tado:

—Nosotros ahora, a 
nivel de Sindicato, va
mos a hacer un carné 
fie Empresa de la 
Construcción que acre
dite la solvencia de sus 
propietarios y que se
guramente entrará en 
vigor en el otoño. Lue
go los compradores no 
tendrán más que pedír
selo al constructor y 
juzgar si, a la vista de 
lo que es esa empresa, 
pueden confiar en ella 
o no. ¿Que si esto aca
bará con los advenedi
zos? No; creo que siem
pre habrá alguien que 
siga pensando que me
terse en el mundo de. 
la, construcción es lo 
mismo que poner un 
negocio de pipas. Pero 
por lo menos este car
né dará una idea al 
comprador de con quién 
se juega los cuartos.

También en la mis
ma entrevista que rea
lizó Consuelo Sán
chez-V., en «Arriba», al 
señor Pérez Olea se 
pueden leer cosas de 
mucho interés. Así, a 
la pregunta de que si

Al lado de ■ rascacielos!

hay alguna medida gu
bernamental que vigile 
de cerca sus activida
des (se refiere al tipo 
de viviendas de libre 
iniciativa) a fin de evi
tar los fraudes, dice el 
presidente nacional del 
Sindicato de la Cons
trucción:

—Sí, hay una ley de 
julio de 1968, hecha 
con ánimo de controlar 
los casos de estafa más 
claros. La verdad es 
que desde que se pro
mulgó esta Ley no ha 
habido grandes escán
dalos, como aquel fa
moso de «Nueva Espe
ranza». Hoy ya no se 
pueden depositar can
tidades a cuenta de una 
inmobiliaria sin un aval 
bancario que lo garan
tice.

Se refiere después el 
señor Pérez Olea a la 
razón por la que, a pe
sar de todo, se siguen 
produciendo estos ca
sos de fraude.

—Porque la picares-

En los años 
cincuenta
surgieron 
los
promotores 
«aficionados» 
listos
para llenarse 
de dinero

que el constructor, en 
un intento, más que 
fraudulento, desespera
do, vende como «li
bres» viviendas que an
teriormente había hi
potecado él mismo «pa
ra intentar salir del 
apuro».

Explica después que, 
por la crisis económica 
que se vive hoy, las em
presas pequeñas están
pasando grandes

Pero 
siempre 
habrá
un

apu

do eO

cré-obtenerros para

de 1^'
¿ diplo

mado ciónFfcam.

ca es inagotable y los ditos con los que finan- 
fraudes que se maqui-
nan ahora son mucho 
más difíciles de contro
lar. Por ejemplo, los 
casos que más común
mente vienen sucedien
do son aquellos en los

ciarse, y se dan casos 
en los que, sin que «yo 
quiera disculpar el he
cho, el constructor se 
encuentra ante el dile
ma de hipotecar (pen
sando en arreglarlo to-

do te de decir: 
”paro ’• Si de
cide b'lr y no se 
descufoNtel, no 
pasa si se 
descut

EL CONDOR, 
MAS 
AVlSf1
. pe fr mane
ra. ha) posterior 
afirm^1 Presi
dente^ tie-

ne sv com- 
sepradof fe avalante y

se en -L 0 me
antes 

lc lo quenos.
de coi 
ven^-

En aPre- 

nacio “hace 
cuare: ^Pue
de 1^ ^ncia-

don.j^o- 

Science l?r el 
jvlOT. "duca- 
ción)

De. recto Nvo y 

Cienc^mis- 
t/ac^a- 

deSde y Cien.

cías Políticas de la Uni
versidad de Madrid y 
profesor de Urbanis
mo.

Fue secretario gene
ral técnico del Minis
terio de la Vivienda, y 
ha sido presidente del 
Comité Internacional 
de Bienestar Social de 
la Unesco y miembro 
de la Sección Españo
la del Instituto Inter
nacional de Ciencias 
Administrativas y del 
Instituto de Estudios 
Políticos, autor de di
versas publicaciones, 
conferencias y estudios 
sobre temas de Dere- ■ 
c h o, Administración 
Pública, Ciencias Polí
ticas, Urbanismo y Vi
viendas.

E s procurador e n 
Cortes por el Tercio 
Sindical desde 1970.

Y es un hombre va
liente, con la sensatez 
Por delante. Así, con
testó'a Miguel Veyrat, 
Que le entrevistó hace 
un año, o quizá dos, 
Por «Nuevo Diario», y 
le hizo la siguiente pre
gunta, directa: «De ver
dad, de verdad, Mano- 

¿son o han sido tan 
malvados” los cons

tructores?»:

¡Hombre, qué pre-

gunta! «Malvados, mal
vados...» Lo que pasa 
es que la construcción, 
en un país como el 
nuestro, que har tenido 
que ponerse urgente
mente al día (y aún es
tá sin ponerse del to-

ta y sesenta, evidente
mente, ha habido que 
«echar mano de todo». 
Recuerdo que el gran 
éxito de la política de 
Arrese en Vivienda fue 
el hacer de la cons
trucción una inversión 
atractiva para unos ca- 

. pítales que en aquellos 
momentos no eran muy 
abundantes.

PROMOTORES 
«AFICIONADOS»

do) en estructura

La Ley de 
julio del 68 
hace casi 
imposible 
el fraude,
pero 
siempre 
se puede 
rizar 
el rizo

de Siguiendo el hilo, el
señor Pérez Olea dijo 
también:

todos los tipos, desde 
las infraestructuras ur
banísticas y de obras 
públicas hasta la solu- 
lución apremiante de 
un problema como el 
que tuvimos en Vivien
da, sobre todo en la 
década de los cincuen-

—Es natural que sur
giesen promotores que 
eran «aficionados» que 
iban a llenarse los bol
sillos lo antes posible, 
que se hayan hecho co
sas que no estaban 
bien... Pues evidente
mente. Es un precio in
evitable que hay que 
pagar para construir 
los millones de vivien
das que se han cons
truido y conseguir que 
de un diez por ciento 
de la población de Ma
drid, que en los años 
sesenta se cifraba en 
más de dos millones de 
habitantes, por citarte 
un botón de muestra, 
que vivían en chabolas, 
se ha conseguido, repi
to, que hoy en día haya 
quince o veinte mil co
mo mucho. (Recuerde 
el lector que esta entre
vista fue realizada el 
10 de junio de 1973, 
exactamente.) En ese 
momento, claro, hubo 
un «boom» de la cons-

i Jardines que son cementos!

trucción donde «entró 
de todo». Pero no he
mos de ver siempre los 
aspectos negativos, los 
que saltan a la vista...; 
vemos siempre el edifi
cio que se cae, que si 
se ha escatimado ce
mento, que si el arqui
tecto que hace tal o 
cual, y el otro que es 
un sinvergüenza. Pero 
no hay que olvidar que 
se cae un edificio y se 
están construyendo 
cuatrocientos mil en es
tos momentos en Es
paña.

SIEMPRE HABRA 
FRESCOS

Volviendo al tema 
del fraude en la vivien
da, Pérez Olea dice a 
C o n s uelo Sánchez-V. 
algo sabroso:

—Desgraciadamente, 
creo que al final siem
pre habrá un tanto por 
ciento de frescos que 
se salgan de toda ley. 1

Claro está que todas 
esas precauciones (se 
refiere aquí a las reco
mendaciones a tener en 
cuenta por aquellos que 
quieran comprar una 
vivienda) huelgan cuan
do la constructora es 
una empresa de reco- 
n o cid a solvencia. El 
problema lo crean los 
que nosotros llamamos 
«advenedizos» de la 
construcción, que son 
gente que aún cree que 
en este campo se gana 
el dinero tan fácilmen
te como en los años 
cincuenta y se embarca 
en tareas que luego no 
son capaces de llevar a 
cabo por falta de fon
dos.

Así, con la creación 
de ese carné de empre
sa responsable la duda 
del comprador futuro 
se diluirá en un buen 
tanto por ciento, ya que 
no cabe la impresión 
de una relativa tran
quilidad. La empresa

Frente a un lugar típico, la plaza de Colón barcelonesa, se yergue 
hierátlco un pequeño rascacielos que rompe la armonía del conjunto 

urbanístico

en propiedad de estos 
carnés está legalmente 
garantizada para hacer 
frente a las contingen
cias de la situación. Su
pone también el ciuda
dano medio,1 el que tie
ne que comprar el piso 
económico, que ese car
né dará a la empresa 
la «responsabilidad» de 
estar apoyada de algu
na manera por la Ad
ministración para supe
rar posibles desfalleci
mientos económicos.

Las declaraciones del 
presidente nacional del 
Sindicato de la Cons
trucción son claras y 
rotundas. No teme co
ger al toro por los cuer
nos; su juventud y 
abundantísima e x p e - 
riencia hacen de él un 
hombre en el que con
fiar plenamente en un 
terreno tan delicado co
mo áspero como es el 
de la construcción, una 
de las principales palas 
que mueven el desarro
llo español y donde 
mejor se refleja el es
fuerzo mancomunado 
de muchos años de te
són.

El fraude, pues, en 
la vivienda está casi ol
vidado, pero aún que
dan «algunos frescos», 
esos a los que hace 
alusión el propio pre
sidente nacional del 
Sindicato de la Cons- 
truccinó.

De cualquier mane
ra, siempre que llegue
mos a una inmobiliaria 
pensemos en tratar 
muy bien nuestro asun
to. Las recomendacio
nes oficiales son muy 
buenas para seguir una 
línea de la que no de
bemos salir. Y el con
sejo del amigo experi
mentado.

RAFAEL 
MONTERO

EFE FIEL

M.C.D. 2022
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LAS OTRAS VICTIMAS 
DE LA CONSTRUCCION

A pesar de que, según las estadísticas, en el año 75 el turismo está ba
tiendo todos los récords de entradas en nuestra soleada isla, no hay que dejarse 
cegar por ello y pensar que lo pasado, pasado está y que la crisis se acabó. La cri
sis sigue ahí con tanta o más fuerza que en el 74.

Hay que tener en cuenta que la industria turística en Mallorca no se basó, 
desde un principio, sobre una fuerte e inteligente planificación con miras de am
pliación hacia el futuro, sino que, dejándose llevar de la buena racha, se hizo casi 
todo de golpe; fue el «boom» al que consecuentemente ha seguido el «crac», que 
está arrastrando en su caída a una serie de industrias que habían proliferado de
sordenadamente a su amparo. Como principal víctima se señala la construcción, 
pero hay que darse cuenta que ésta no sólo comprende el trinomio arquitecto- 
constructor-obrero, sino que también abarca una serie de industrias que le están 
estrechamente vinculadas, como son las del cemento, mobiliario, revestimientos, de
coración, etcétera.

, Para hacernos una idea de cómo están los ánimos de estos «pacientes» de 
la crisis, hemos planteado las siguientes preguntas a personas, en nuestra opi
nión, representativas de los diferentes sectores.

—- ¿En qué forma ha incidido la crisis de la construcción en su ramo con
creto?

¿En su opinión, el sector de la construcción está bien o mal estruc
turado? ■

¿Qué posibilidades de mejora hay en todos los aspectos?
¿*-a competencia en su ramo y en el de la construcción en general a qué 

nivel se encuentra?

«Continuamos con la misma plantilla que antes de la crisis, ya que 
los que antes eran necesarios para vender ahora son necesarios para 

cobrar»

La cocina 
es muy suya 

señora

Por esta razón Cocm-Art quiere que 
su cocina sea a su gusto.
De este modo los diseños que usted hace, 
en los colores que piensa 
y en las dimensiones que precisa.
Cocin-Art lo realiza.
No tenemos imposibles.
No en vano somos los especialistas 
de su cocina.

TODO ELLO POR EL PRECIO DE UNA COCINA CONVENCIONAL

BieoeiNART
i EL NOMBRE LO DICE TODO!

CON GUSTO LE INEORMAREMOS TN
■ C/. BALMES.55 • Tel.24 49 09 - Palma de Mallorca

Don PEDRO 
RAMONELL
Director de la casa Ramonell 
(decoración)

—En nuestro ramo se ha no
tado, más que 'la disminución,, 
una desaparición de pedidos 
para obras de gran envergadura, 
como son hoteles, clubs, res
taurantes, etc., a consecuencia 
de lo cual nos hemos visto obli
gados a suprimir el personal 
eventual y las horas extras. En 
lo que concierne a la decora
ción privada no se ha notado 
descenso, lo que nos permite, 
mantenernos, pero sólo eso.

-Actualmente la oferta es ma
yor que la demanda, lo que obli
ga a ofrecer una mayor calidad 
en los servicios. De esta ma
nera se van formando unas ba
ses de estructuración sólidas, 
de las que hasta el 73 se care
cía, puesto que, al darse el 
caso inverso, el intrusismo es
taba a la orden del día.

-Las posibilidades de mejora 
irán en razón directa a la su
peración de la crisis económico- 
política que padece Europa en 
general..

-La competencia legal es ne
cesaria. Sobre la Ilegal (empre
sas no declaradas, etc...) pre
fiero dejar la respuesta al lec
tor.

Don HONORATO 
RUIZ MARTI
Director gerente 
de Distribuidora Balear 
de Cementos Portland

—Continuamos con la misma 
plantilla que antes de la crisis, 
ya que los que antes eran ne
cesarios para vender ahora son 
necesarios para cobrar. Las ven
tas han descendido en un 50 
por ciento con respecto al 74. 
Antes venían a comprar, ahora 
hay que Ir a hender, hemos pa
sado de un mercado de deman
da a uno de oferta.

-La solución es difícil debi
do a:

»1.° — La falta de inversión 
de capital extranjero.

»2.° — La reducción en el pre
supuesto para obras públicas, 
que de 6.000.000.000 de pesetas 
ha quedado reducido a 600. Ba
leares está abandonada por la 
Administración.

»3.° — Los capitalistas espa
ñoles están a la espera de una 
mejor coyuntura para sus inver
siones. .

-El sector está muy mal es
tructurado. En el 73 hubo un ex-

El fantasma de la recesión económica mundial está poniendo en graves aprietos a la sociedad de consumo. 
Entre los sectores que se ven más gravemente perjudicados, especialmente en nuestra provincia, el de la 
construcción se «lleva la palma», como vulgarmente se dice. Si el pasado año fue malo, el presente es fatal 

¿qué pasará en el próximo?

Buenas
noticias
Sr. Constructor

SAKRETE AHORA

en BLANCO
Otros colores en preparación

Hormigones y morteros secos 
ensacados, 
fabricados con nuestros 
propios áridos

PREBETONG 
BALEARES

Camino Vecinal de Jesús Km. 1.800
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LAS OTRAS VICTIMAS DE LA CONSTRUCCION
,-ps o de construcción motivado 

e| plan Ribas-Rieras, que 
ahora estamos pagando, a lo 

o hay que añadir la restric
ción de créditos bancarios.

»La competencia dentro de la 
industria cementera es buena, 
qnmos de la avanzadilla mun
dial' ocupamos el 6.° o 7.° lugar 
en cuanto a tonelaje. La mayor 
oarte de las fábricas son nue
vas por lo que la calidad es de 
las mejores (exportamos cemen- 
.os). Los técnicos están forma
dos a nivel europeo.

•En la construcción en gene
ral hay mucha incompetencia.

Don ABEL CASADAS
Copropietario de Totmueble

—Hemos abierto en plena cri
sis (hace sólo tres meses) y a 
pesar de ello hemos superado 
las previsiones en las ventas. 
Otras empresas más antiguas

«La competencia llevada deportiva
mente beneficia a todos»

que hayan conocido las «vacas 
gordas» deben notar una fuer
te repercusión.

•Debido a -los aumentos de 
sueldo y a que la entrada de 
turismo ha sido fuerte, la gen
te ha perdido el miedo, con lo 
que prevemos unas buenas ven
tas en Invierno.
‘La construcción está maí es- 

k^^da. En general la distri- 
oución de los pisos es inade
cuada lo que nos crea grandes 
problemas a la hora de adaptar 
os muebles (habitaciones lle- 
_°s de puertas y ventanas, án- 
?.l0s Y rincones inaprovecha-

en b*68, etcéte- 
chai - H188 se ha construido de 

a|quier manera, casi siempre 
una previa urbanización de 

la zona, o por lo menos muy 
deficiente, creándose así una 
serie de cruces y ocultaciones 
de vistas, que con una buena 
normativa del sector no hubiese 
ocurrido. - '

•La competencia, llevada de
portivamente, beneficia a todos. 
El intrusismo hasta hoy existen
te ha perjudicado grandemente 
a la calidad de los servicios.

Don JUAN MENA 
MUÑOZ
Director gerente 
de Prebetong Baleares, S. A.

—Lo que de forma general se 
ha llamado: «Crisis de la cons
trucción» ha incidido de forma 
profunda y definitiva.

•No obstante, considero opor
tuno especificar que la crisis 
tiene como origen varias causas 
fundamentales:

•Desaparición de una anormal 
situación de exceso de construc
ción, forzada por la entrada en 
vigor del Plan Ribas-Rieras.

•La finalización de una brillan
tísima etapa de crecimiento tu
rístico. En la actualidad, el incre
mento de plazas hoteleras es 
nulo.

•La crisis realmente dicha, 
consecuencia de una difícil si
tuación económica, cuyo origen 
se atribuye al encarecimiento 
mundial de los productos ener
géticos.

•Dada su complejidad, consi
dero imposible conceptuar ' su 
estructuración mediante estas 
dos únicas alternativas. En mi 
opinión, es insuficiente y anti
cuada. .

■Acciones jurídicas tendentes 
a evitar el intrusismo.

•Creación de un importante 
departamento financiero que con 
la suficiente preparación pueda 
convencer a los ministerios eco
nómicos de 'la necesaria crea
ción de créditos oficiales o pri
vados a largo plazo. Esto se 
practica en la mayoría de los 
países desarrollados.

•Control oficial eficiente, a fin 
de que el comprador tuviese ga
rantías reales de que los ma
teriales empleados y 'la forma 
de ejecutar las obras tiene el 
estándar de calidad ofertado.

■La gran atomización del sec
tor en general permite la exis
tencia de empresas de Insigni
ficante dimensión, que como 
único medio de dilatar su exis
tencia crean una desleal gue
rra de precios. Su existencia es 
un continuo atentado a la cali
dad, ignorando a la vez sus obli
gaciones fiscales.

•En el ramo que ocupa a (a

empresa que dirijo, existe una 
fuerte competencia, pero los 
gestores actúan con una gran 
responsabilidad profesional.

Don GUILLERMO 
DURAN
Consejero delegado 
de DUCOSA
(Suministros de materiales 
de construcción)

—Debido a la crisis hemos 
abarcado artículos con los que 
antes no comerciábamos, de es
ta manera hemos conservado la 
misma plantilla sin necesidad 
de ninguna reducción. A pesar 
de todo, las ventas han sufrido 
un descenso del 40 por ciento 
con respecto al año pasado, lo 
que puede dar una idea de lo

que la crisis está suponiendo 
para nosotros.

•Hay dos factores que permi
ten suponer una mejora en pla
zo de 6 meses:
1 .° — Este ha sido, turísticamen

te, un buen año.
2 .° — En un espacio de pocos 

meses varias empresas se 
verán obligadas a cerrar, 
con lo que la competencia 
será menor.

■De todos modos, los años 
72, 73 no volverán (¡150 hoteles 
en un año!)...

•Estamos en relación con va
rias empresas de Valencia y 
Barcelona y por las conversa
ciones que mantenemos con 
ellas creemos que el problema 
de -la mala estructuración se 
plantea a nivel nacional.

•Los promotores estaban acos
tumbrados a unos beneficios que 

ya no obtienen, por lo que ten
drán que mejorar la calidad, lo 
que seguramente revertirá en 
un nuevo enfoque de la cons
trucción.

■La competencia en estos mo
mentos es feroz, debido al paso 
sin transición de una época de 
euforia a otra de crisis.

•En cuanto a la calidad todo 
el mundo procura mejorar sus 
servicios. La industria de 'la ce
rámica española puede compe
tir, en cuanto a calidad y dise
ño, con la italiana. Por ello nues
tra única desventaja reside en 
no pertenecer al Mercado Co
mún, lo que encarece nuestros 
precios en el mercado europeo.»

•Por nuestra parte, sin comen
tarios.

LOLA SUVERVIOLA

(Fotos: M. PASCUAL)
«Acciones jurídicas tendentes a 

evitar el Intrusismo»
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